

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA, un mes... Ptas. 1,50
En las prov. de Valencia, Al-
cántara y Castellón, trim... Ptas. 4,50
Resto de la Península, trim... Ptas. 5,50
Extranjero, trimestre... Ptas. 10,50

Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.

LAS PROVINCIAS
DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de pta. la línea.
En la 2.ª y 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos
oficiales y de corporaciones: una pta.
la línea.
Españoles maritimas, tarifa especial.
Redacción y Administración:
Mar. 68

LA SEÑORA
Doña Josefa Martí Sanchis
falleció ayer, á las once de la mañana
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

OCULISTA DE SANTA BARBARA
Curación rápida de las enfermedades de los ojos.
Tratamiento especial para las granulaciones.
Calle de COLON, 31, bajo, Valencia

Reumatismos
Dolores nerviosos
Ionoterapia. Penetración eléctrica de los
medicamentos en los órganos enfermos. Efectos
calmanes inmediatos y persistentes.
Dres. Porres y Giner, Pascual y Genis. 18

Asuntos del día
Dice La Epoca que un caracterizado li-
beral afirma que cada día se siente menos
dispuesto el Sr. Moret á dar gusto á los que
quieren impulsarlo en una dirección determi-
nada.

Si el Sr. Moret puede concurrir al mitin
de Valladolid, ó si se plantea, que es muy
dudoso, el debate que algunos desean que
surja en el Congreso, el jefe liberal, desentendiéndose
de toda clase de influencias, y respondiendo
exclusivamente á su criterio, se atendrá á lo que dijo en Zaragoza, sin
concretar soluciones, que hoy podrían ser
prematadas, y en las que influyen mucho las
circunstancias en que los partidos se encuen-
tran en el poder.

Así lo dice un caracterizado liberal que,
según el citado colega, tiene motivos para
saber lo que piensa su jefe.

Los del bloque no se resignan al fracaso
sufrido y beben los vientos estos días por
que no desaparezca la gresca dentro del
partido liberal. Ahora los halagos se dirigen al
Sr. Canalejas, con objeto de que éste levante
bandera de excisión y constituya el partido
radical.

No sabemos lo que hará este hombre
público, pues no es fácil penetrar en el pensa-
miento de nuestros prohombres liberales,
donde bullen las ideas más contradictorias,
como la experiencia demuestra á cada instan-
te.

La Gaceta de Alemania del Norte ha
habido del acuerdo franco-alemán acerca de
Marruecos en un extenso artículo, del cual transcribimos
lo siguiente:

Desde el punto de vista de la política
general habrá de tener el acuerdo franco-
alemán la consecuencia importantísima de
que la cuestión de Marruecos deje de influir
perniciosa en las relaciones franco-alemanas,
y además servirá para demostrar,
de un modo práctico, que aun es posible,
con algo de buena voluntad por ambas par-
tes, que Alemania y Francia acaben por en-
tenderse acerca de algunas cuestiones con-
cretas que, si á ellas añaden muy de cerca,
no interesan menos á la causa de la paz eu-
ropea.

LA POLITICA

Información semanal para "Las Provincias",
Desde Madrid

Los bullangueros del bloque contra el se-
ñor Moret.—Buscando jefe para la re-
belión.—El Sr. Canalejas y los bloquistas.
—La actitud del Sr. Canalejas, favo-
rable al bloque.—Temores de una dis-
idencia.—Sorpresa de algunos moretistas.
—Actitud difícil del Sr. Moret.—El
jefe de los liberales parece que se deja
vencer por los bloquistas.—Sin discipli-
na.—La derecha y la izquierda.—Los
monteristas y el bloque.—Los errores del
pasado.—Haciendo equilibrios.—Confe-
rencias.—Manifestaciones de un perso-
naje.

Los del bloque no se resignan á quedar
vencidos y desairados, y como son gente bullanguera
y que hacen del ruido la base de su
existencia política, trabajan en otra intriga
para que se reconozca que valen y que sin
ellos no puede haber partido liberal. Desde
que el Sr. Moret pronunció el discurso que
tuvo por objeto concluir con la obstrucción
en el Congreso y que fue aprobado el pro-
yecto de Régimen local, los bloquistas andan
irritados de los desdenes del jefe y se oyeron
palabras de venganza. Se ha estado
promoviendo tanto ruido para que el Sr. Moret
concluyera con el bloque en una hora?

Los que pretenden dirigir al partido libe-
ral, sin responsabilidad alguna, no se resig-
naban á permanecer en el silencio, y la dis-
ciplina y sus periódicos indicaron primero su
disgusto por la conducta del Sr. Moret, y
después le atacaron débilmente, para no pro-
ducir una reacción que podía ser perjuri-
cial.

En este estado las cosas y pensando en
que se iba á deshacer la titulada alianza, y
que D. Melquíades Alvarez se considera-
ba ya defraudado, los bloquistas, inquietos,
pensaron en robustecer la izquierda, y se

habló nada menos que de la constitución de
un partido radical, con el Sr. Canalejas al
frente, y en el que figuraría el citado señor
Alvarez. Se dijo que el Sr. Moret había tra-
tado con frialdad y desprecio á los que, según
ellos, han hecho tanto bien al partido liberal
con la formación del bloque, y que era intolera-
ble la conducta del jefe, al que suponían
entregado al Sr. Maura por completo.

Los conciliábulos han sido muchos en los
pasados días, manifestando algunos amigos
del Sr. Moret que no creían en que pudieran
prosperar los trabajos que hicieran los blo-
quistas cerca del Sr. Canalejas, porque éste
prometió al jefe hace tiempo adhesión y dis-
ciplina inquebrantables. Al mismo tiempo que
se realizaban por los bloquistas trabajos sub-
terráneos y deslizaban la especie de la cons-
titución futura de la izquierda radical, bajo
la jefatura del Sr. Canalejas, los diarios del
trust atacaban al Sr. Moret, pero con ciertas
reservas, como si tratasen de llevarlo por
el que ellos estiman el buen camino.

Cuando se estaba en tales cabildos, se
celebró el mitin del bloque en Valencia, y el
discurso del Sr. Canalejas ha producido sor-
presa entre algunos elementos moretistas. El
notable orador democrata ha pedido al señor
Moret que declare en el Parlamento la exis-
tencia oficial del bloque, coincidiendo en este
punto con el Sr. Alvarez (D. Melquíades) y
con los elementos que se consideran derro-
tados en su campaña por la conducta del
jefe.

Al mismo tiempo han publicado los
diarios bloquistas un sueto, manifestando que
el Sr. Moret se muestra propicio á declarar
en el Congreso, en la primera ocasión opor-
tuna, la existencia oficial del bloque, y han
recordado que quedó por celebrar en Vallado-
lid un mitin, en el cual el jefe de los libe-
rales iba á fijar el programa y á aclarar las
orientaciones del discurso de Zaragoza.

La sorpresa de algunos moretistas que
consideraban al Sr. Canalejas adherido in-
condicionalmente al jefe, y ahora le ven al
lado del bloque y manteniendo su bandera
ha sido grande, y más aun cuando se trata
de una exigencia hecha públicamente, la del
reconocimiento oficial de la titulada alianza.
Se trata, pues, de vencer al Sr. Moret, de
mantenerle prisionero de los bloquistas, de
dirigirle y empujarle, en vez de obedecer
sus órdenes y seguir el camino que indique.

El partido liberal, que por falta de disci-
plina y por la rebeldía constante de elemen-
tos levantiscos, se mantiene en crisis perma-
nente, se encuentra ahora en peor situación
que antes de que hiciera el Sr. Moret las
declaraciones que han movido los trabajos
de los bloquistas. Si el jefe cede y se some-
te á los mangoneadores, su autoridad queda
malparada. La celebración del mitin en
Valladolid y la declaración de la existencia
del bloque en el Parlamento, representa el
triunfo de los bloquistas dirigidos por los se-
ñores Canalejas y Alvarez (D. Melquíades)
sobre el Sr. Moret. Si éste no cede y man-
tiene la actitud de energía que demostró al
discutirse los artículos del proyecto de Régimen
local referentes á las mancomunidades, podrá
aumentarse la fuerza de la izquierda; los
elementos levantiscos trabajarán sin descan-
so y quizá surja la disidencia, de la que se
viene hablando en son de amenaza.

Si el Sr. Moret se aviene á ser dirigido
por los bloquistas, el peligro de la disidencia
surge por la derecha. El Sr. Montero Ríos,
que no ha ocultado su opinión contraria á la
aprobación del proyecto de Régimen local y
su disgusto por la conducta del Sr. Moret
con el bloque, ¿tolerará en silencio la decla-
ración oficial de éste? Sin duda el Sr. Mon-
tero Ríos ve tantos peligros en la situación
á que han llevado algunos al partido liberal y
en las debilidades del jefe, que ha manifesta-
do que, aprobado el proyecto de Régimen lo-
cal debe continuar en el gobierno el partido
conservador y que esta es la deducción lógi-
ca del triunfo de su política en el Parlamento.

Los monteristas no ocultan su disgusto y
lo mismo algunos amigos del Sr. Moret, por
el hecho de haberse fijado fecha para la ce-
lebración del mitin en Valladolid, paso pre-
vio, según los bloquistas, para la declaración
en el Congreso de la existencia oficial del
bloque. El Sr. Moret está reservado, consi-
derándose, sin duda, con obligaciones con-
traídas por debilidades pasadas. ¿Vá á lle-
varse de golpe á los bloquistas, después de
haberse apoyado en ellos durante algún tiem-
po? ¿Vá á romper el discurso de Zaragoza?
¿No se considerará engañada la izquierda, si
se la defrauda otra vez?

Esta es la consecuencia lógica y natural
de la política de equilibrios y de ruido que
viene haciendo el partido liberal. ¿Para qué
realizan campañas estériles, si al final se ha
de confesar el vencimiento? Esto ha sucedido
en diferentes ocasiones, y señaladamente con
el proyecto de Régimen local.

Algunos moretistas anticipan la idea de
que en el mitin de Valladolid el jefe se inspi-
rará en criterios de prudencia para que no
puedan darse por disgustados la izquierda ni
la derecha y que la declaración parlamentaria
de la existencia del bloque se aplazará
cuanto sea posible, y cuando se haga será en
términos tan ambiguos como la orientación

del discurso de Zaragoza, en el sentido de
que caben dentro del partido liberal, de solda-
dos ó auxiliares, todos los que sientan las
ideas democráticas.

Se quiere, pues, mantener la ficción del
bloque, que una alianza externa, prendida con
afileres y que no pueda estorbar el día de
mañana si el partido liberal llegase al poder
como está constituido, lo cual empieza á du-
darse por algunos, en vista de lo que suce-
de.

Ha habido en los últimos días conciliábu-
los y conferencias de personajes liberales,
llamando la atención principalmente la del
Sr. Canalejas con el Sr. Moret, en la que se
trató de la necesidad mantenida por el pri-
mero, de declarar oficialmente la existencia
del bloque en el Parlamento. El Sr. Moret,
según las noticias del cronista, no se negó á
ello, pero tampoco afirmó nada categórica-
mente.

Los sucesos han colocado al Sr. Moret en
la triste situación de no poder mantener opi-
niones propias, sin disgustar á los de la dere-
cha ó de la izquierda.

Un personaje, amigo del gobierno, decía
momentos antes de cerrar esta crónica:

El gobierno prosigue su marcha sin fijarse
en pequeñeces de los mangoneadores, que
no tienen detrás ni dos docenas de españo-
les. Ellos van á su asunto y nada más, pero
la gente no los cree ni hace caso de ellos.
Todo lo que venían dando por muerto está
vivo; lo que, según ellos, no se aprobaría
nunca, será ley; los jaleos atacando ó pre-
tendiendo morder en la honorabilidad del go-
bierno, son voces en el vacío. El público co-
noce á todos.

Los conservadores desean robustecer la
jefatura del Sr. Moret y éste tuvo un mo-
mento de energía saludable, desprendiéndose
de los elementos bullangueros; pero ahora
duda otra vez, temiendo que se forme una
disidencia con el Sr. Canalejas al frente. La
situación del Sr. Moret, si no se decide á
marchar por la calle de en medio, es ser un
juguete de la izquierda, porque la derecha
de Montero Ríos es más pasiva. Yo creo
que aunque los bloquistas formasen un grupi-
to con el Sr. Canalejas, si el Sr. Moret se
decide á ser jefe, á mandar y á lo que obede-
zcan, ganará mucho el partido liberal. Pero
desgraciadamente no se sigue esa senda; se
va por el camino de la debilidad y el miedo
á los periódicos y sus inspiradores.

Madrid 18 febrero de 1909.

Las Cortes
Sesiones de ayer
Senado

A las 3'25 abre la sesión el señor general Az-
cárraga, sentándose en el banco de los ministros
del de la Gobernación. El Sr. Sánchez Román
presenta una exposición de la Liga de Propietarios
de Valencia acordándose á la protesta de los
propietarios de Madrid contra el proyecto de
Régimen local.

El Sr. Calvetón pide al ministro de Estado
relación de los fondos de la Obra Pia; cantidades
satisfechas á los diplomáticos, y pregunta si es
cierto que el ministro de la Guerra piensa can-
giar el nombre de algunos regimientos, borrán-
doles nombres gloriosos que hoy llevan. Al mi-
nistro de Marina pregunta si es cierto que se ha
adjudicado el concurso para la construcción de
la escuadra. También pregunta por qué no se ha
resuelto el expediente sobre la admisión tempo-
ral de la hojalata.

El ministro de la Gobernación contesta que
es inexacto que se haya adjudicado la construc-
ción de la escuadra.

Orden del día. Administración local. El señor
Arias Miranda apoya una enmienda al art. 31.
Le contesta el Sr. Montero Ríos, de la comisión,
y se desecha por 56 votos contra 26. El Sr. Pa-
lomo apoya otra enmienda al mismo artículo.
(Continúa la sesión.)

Congreso

El Sr. Dato ha abierto la sesión á las 3'35,
ocupando el banco azul los Sres. Maura, Alen-
desalazar, González Besada, marqués de Figue-
roa y Sánchez Guerra.

El Sr. Romero pide que se cuente el número
de diputados, y no habiendo presentes los que el
reglamento fija, se levanta la sesión.

Las novelas de la vida

La herencia inesperada

De La Epoca.
La vida real es á veces más pintoresca que la
imaginada por novelistas y poetas. Muchas his-
torias auténticas parecen invenciones.

Un caso reciente ha oído contar el cronista,
que lo comprueba. Es una historia curiosa, que
está sujeta á comentarios en algunos círculos. Contémosla.

«Pues, señor.

Vivía en Madrid hace años una familia aris-
to-crática, cuyas altas virtudes la hacían muy
querida de todos. Bien unidos sus individuos por
lazos de amor y respeto, el hogar que formaban
era un modelo, fiel trasunto de la antigua familia
española.

De esta familia ejemplar formaba parte una
joven tan discreta como agraciada, en quien en-
carnaban las virtudes de sus padres.

Llegada á la edad de casarse, esta joven,
como todas las jóvenes, tuvo sus pretendientes.
Y entre ellos uno que, andando el tiempo, había
de llamar la atención por extravagante. La vió,
se enamoró de ella, y la siguió, quizás, hasta la
casa blasonada donde vivía. Ella no hizo caso á
su perseguidor. Su exquisita educación no le
permitía fijarse en quien se quería hacer notar
de este modo.

El pretendiente, de nombre desconocido para
la familia, se atrevió á escribirla. Acaso por
curiosidad fué leída la misiva; pero luego fué rota,
y quedó sin contestar.

De pronto cesó la persecución por completo.
Causó la joven con un distinguido caballero,
digno de ella por su linaje, sus principios y su
caballería. Nadie volvió á saber nada del
anterior pretendiente, nadie le vió más tam-
poco. De su persona, de su persecución y ex-
travagancia, sólo quedó un recuerdo vago y bor-
roso.

Durante algunos años, vivió la dama feliz
vida matrimonial. Esposa ejemplar, adoró en su
esposo; madre amantísima, educó admirablemen-
te á sus hijos. La caridad y la religión ocuparon
su tiempo, con el amor de su familia y el cuidado
de su casa.

buscó consuelo á su pena en el amor de sus hi-
jos. El recuerdo del esposo muerto quedó vivo
en el hogar, en culto de amor y respeto.

Subitamente, apenas envuvió la dama, reapare-
ció el pretendiente de los años pasados... Una
silueta extravagante pasó ante la casa solariega
cuyos balcones y ventanas cerró el luto; acaso
siguió también temerosamente, á la viuda recatada,
esquivándose aquella, sin que nadie se
apercebiera de ello.

Un día recibió la dama una carta extraña, en
que un caballero desconocido la ofrecía su amor,
su mano y su fortuna... ¿Quién sería aquel in-
oportuno pretendiente?

La memoria evocó un recuerdo vago de vie-
jos tiempos... ¿Sería el mismo...? Se buscó un
nombre, forzando la memoria... El mismo era, en
efecto. La dama sintió un hondo terror... ¿Cómo
explicarse aquella tenaz persecución, después
de tanto tiempo? ¿Sería un loco?

La dama, que jamás dió motivo para alentar
la persecución, acaso se recluyó en su casa, te-
merosa de un atentado. El fantasma continuó es-
cribiendo cartas.

Fatigada la señora, quiso poner término á la
persecución, dando al importuno una lección se-
vera.

Encargó de ello al administrador de su casa,
persona de respetable dote, terminantes órde-
nes para que despidiera al importuno, rogándole
que nunca más volviera á insistir en sus pre-
tensiones. El administrador citó á una entrevista
al caballero extravagante.

La entrevista fué eficaz para los deseos de
la dama. El administrador amonestó al caballero
por su irreverencia con una dama que jamás de-
ría motivo para la persecución, y le rogó que
cesara para siempre en sus pretensiones, que nunca
dejarían de ser absurdas.

El importuno habló con pasión, mostrándose
dolido de su inconveniencia, pero tenaz en sus
arrebatos: en sus ojos había extravío de locura;
en sus palabras vibraba el fuego de una pasión
romántica...

Estaba loco por ella; loco de amor, por lo
mismo que ella nunca le hizo caso. Deseara en-
tregarse su nombre, su vida... Si alguien se inter-
ponía en su camino, suprimiría los obstáculos...
Pero si era ella la que se oponía, ella la que de-
seaba que se apartara para siempre, obedecería
sin vacilar.

Juró como caballero, y cumplió su juramen-
to. Ahogó sus esperanzas, y se apartó del cami-
no de la dama respetable... Nunca más se volvió
á tener noticia de él; nunca más se vió la silueta
del romántico loco... Murió, acaso; emigró,
quizás...

Pasaron otros pocos años. Todo quedó en ol-
vido.

Pero hé aquí que un día se presentan en la
noble casa dos caballeros, que desean cumplir
una misión sagrada cara de la dama de la his-
toria. Son portadores de la voluntad de un muerto.

Estos testamentarios hacen saber á la dama
que el amigo de cuya voluntad son depositarios
ha legado su caudal, en dos mitades, á la señora
y á sus hijos. Puede juzgarse de la sorpresa de
la heredera... ¿Quién es este testador descono-
cido, ignorado, «tio de Indias», que de tan im-
pensada manera les envía un legado?

Los testamentarios pronuncian el nombre del
testador, y anuncian la sorpresa de la dama. El
extrño testador es el mismo, el fantasma, el
tenaz perseguidor de la mocedad y la vejez...
Aun después de muerto, prosigue la persecu-
ción. Desde la otra vida, los ojos del pre-
tendiente siguen fijos en la amada, vibrando con
romántico fuego...

La dama se niega á aceptar la herencia. No
hay razón ni motivo alguno para que la acepte.
Jamás hubo relación entre el testador y la here-
dera. Los testamentarios insisten en que debe
aceptarla, porque se trata de sus hijos.

Esta es la historia; mejor dicho, ésta es la
novela... Y éste es también el problema. ¿Debe
aceptar la dama? ¿Debe rechazar la herencia?

El gran duque Wladimiro

El miércoles falleció en San Petersburgo el
gran duque Wladimiro. Era hermano del difunto
emperador de Rusia, Alejandro III, y tío, por lo
tanto, del actual zar Nicolás II. Como emba-
jador extraordinario de este soberano, asistió á
la jura de S. M. el rey, el 17 de mayo de 1902,
así como á la boda, el 31 de mayo de 1906. No
sólo en dichas ocasiones sino en otras, había
visitado nuestro país, especialmente durante las
largas temporadas que ha pasado en Biarritz y
en San Juan de Luz.

Nacido en San Petersburgo el 10 de abril de
1847, desde muy joven tomó parte en la gober-
nación de su país, defendiendo siempre la polí-
tica tradicional de los zares, por lo que fué
objeto de apasionados ataques de los revolucio-
narios, que á veces se tradujeron en atentados
contra su persona, de los cuales, afortunada-
mente para él, resultó siempre ileso.

Era general de infantería, comandante gene-
ral de la circunscripción militar de San Peters-
burgo; jefe de los regimientos de Dragones de
la Guardia, del Novorossik y del Arkhangel; de
los de infantería de Ukraine y Samur; del de Ti-
radores de la Siberia Occidental y del cuerpo
de Pajes, del de Húsares prusianos de Turin-
gia y del regimiento de Húsares de Austria nú-
mero 14. Poseía las más preciadas condecora-
ciones de Rusia y de otras naciones, y entre
ellas las españolas del Toisón de Oro, collar de
Carlos III y la gran cruz del Mérito Militar.

El último de los Obrenowitch

Con motivo de las diferencias surgidas ante
el rey Pedro I de Servia y una parte de su
pueblo, por creer éste que aquél no se mostraba
tan decidido á ir á la guerra contra el imperio austro-
húngaro como lo exigían los intereses y la dig-
nidad del pequeño reino, ha resurgido una vez
más el tema del destronamiento de los Kara-
georgewitch, para restituir la corona á los des-
poseídos Obrenowitch, y en verdad que si tal
amenaza llegara á pasar á vías de he-
cho, avitados estaban los intereses de un
servicio con su nuevo monarca, por-
que veríamos en el trono servio
nada menos que á un
cupletista que
actualmente
se gana la
vida haciendo
piruetas y
saltando ge-
los en un
salón de
Buda-
Pesth!

Muerto sin sucesión y de la manera trágica
que todos conocemos el rey Alejandro de
Servia, hoy no existe otro Obrenowitch que Jorge
Christich, hijo natural de aquel desventurado é
inieto monarca que se llamó Milano de Servia,
el cual, poco antes de morir en el destierro, no

teniendo ya con quién divorciarse se divorció
con su propia razón; pues bien, ese fruto de las
aventuras y desventuras del que tan desgraciada
hizo á la bellísima y virtuosa Natalia de Servia,
es el que los enemigos de la actual dinastía ser-
via pretenden elevar al trono.

Según parece, el último de los Obrenowitch
está muy lejos de poseer una educación y una
cultura que le capaciten para regir los destinos
de un pueblo, aunque éste sea de tan poca im-
portancia como Servia.

El infeliz, debido, indudablemente, á su gran
instrucción y mucho talento, no encontraba un
medio hermoso de ganar lo necesario para aten-
der á su subsistencia y se moría de hambre en
Buda-Pesth; hasta que un día tuvo la feliz ocu-
rrencia de hacerse cupletista, y desde entonces
come y viste como una persona decente.

Exposición Regional Valenciana

El cartel del Sr. Isla.—Los «carnets» para
entrar en la Exposición.—Los trabajos
de la Compañía Hidro-Eléctrica.—La
instalación de la Junta de Obras del
Puerto.—Varias noticias.

Ha comenzado la distribución del cartel
pequeño, original del artista Sr. Isla. Dentro
de unos días estará fijado en todos los bu-
ques de las Compañías españolas, francesas,
italianas, inglesas y alemanas, en todas las
estaciones de los ferrocarriles españoles y
en todos los hoteles, restaurantes, agencias
de viajes, cafés, casinos, peluquerías, etcé-
tera, etc., y alcaldías de España y Francia y
en las poblaciones del Norte de Italia, Arge-
lia, Centro y Sur de América.

Cuando termine esta distribución comen-
zará la del cartel grande del Sr. Climent.
A esta seguirá luego la del cartel del señor
Stolz.

El Comité ejecutivo de la Exposición,
que, como saben los lectores, está constitu-
do en sesión permanente, adelanta los traba-
jos de manera plausible y se ocupa hasta de
los menores detalles para el mejor resultado
del Gran Certamen levantino.

Anoche trató de los «carnets» que han de
servir para visitar la Exposición, acordando,
con muy buen acuerdo, que tanto los que
utilicen los señores socios del Ateneo Mer-
cantil, como los de los señores socios de los
adquiridos llamados de familia, lleven una
fotografía de los interesados, fotografía que
tendrá la dimensión de cinco centímetros por
cuatro.

Este acuerdo merecerá la aprobación de
quienes han de utilizar dichos «carnets», pues
de esta manera se evitará que en caso de
extravío puedan utilizarlos los que no tengan
derecho á ello.

A últimos de abril estará terminada la
tirada de unos «carnets», de los cuales se van á
imprimir 200.000 ejemplares en español,
25.000 en francés y 15.000 en inglés. Estos
«carnets» serán distribuidos profusamente entre
el público, llevarán la misma portada de la
Guía y en el texto se indicará la forma de
hacer el viaje, desde los principales puertos
de Europa, por tierra y por mar, itinerarios,
fondos, trenes, etc., etc., datos interesantes
para todo el que desee visitar nuestra ciudad
durante el tiempo que dure el gran certamen
que se avvicina.

Los trabajos de la Compañía Hidro-Elé-
ctrica Ibérica, que desde el Júcar transportará
á Valencia 4.500 caballos de fuerza, adelantan
con extrema rapidez.

Para fin de marzo quedará terminada la
instalación de las máquinas de vapor, de re-
serva en la Central, que se construye junto
al Molino de «Noumoules». Se han recibido los
cables subterráneos y las máquinas de vapor
se encuentran en camino.

Los 4.500 caballos antes citados, permi-
ten al mismo tiempo que el alumbrado de la
Exposición, el del puerto, el de los particu-
lares y la tracción de los tranvías eléc-
tricos.

La Junta de Obras del Puerto se reunió
ayer en sesión extraordinaria, para tratar de
la cantidad á que asciende el proyecto de
pabellón que dicha Junta piensa construir en
la Exposición, y para el que estaban autori-
zados por el gobierno para gastar 70.000 pe-
setas.

Dicho proyecto resulta ahora que costará
más de 100.000, y la Junta discutió la con-
vencencia de recabar de la superioridad el
nuevo crédito.

Hubo varias proposiciones. El Sr. Galán
pedía que se gastaran 15 ó 20.000 pesetas
que valdrá la miniatura de puerto, entregán-
dose el resto de las 70.000 concedidas al
Comité ejecutivo, y el Sr. Montañés modifi-
có la anterior proposición en el sentido de
que se construyera el lago y un modesto pabellón
ó tinglado, guardando el resto por si en
la Exposición hubiese déficit, y el Sr. Her-
nández Lázaro sostuvo que debía pedirse al
gobierno la oportuna autorización para am-
pliar los gastos á 150.000 pesetas.

Finalmente se acordó que salga para Ma-
drid una comisión, compuesta del presidente
y del secretario, y que se den amplias facul-
tades á la comisión especial para que resuel-
va como estime por conveniente en cuanto
la superioridad resuelva.

A mediados de abril estará terminada la
impresión de la Guía de Valencia y su región,
que publica el Comité ejecutivo. Constará de
doscientas páginas, impresas en letra peque-
ña, 80 fotografías, tres planos y la portada
que será reproducción del primer cartel pre-
miado, ó sea el del Sr. Climent. El precio de
esta guía será sólo de 50 céntimos.

—Ayer comenzó el derribo de parte del
molino que tanto afeaba una de las secciones
laterales de la Exposición. El Sr. Maestre
tiene el propósito de que se lleven las obras
con extraordinaria rapidez, hasta el punto de
que acaso hoy queden terminadas.

Del Extranjero

El general Koshiliff asesinado
San Petersburgo.—El general Koshiliff,
gobernador militar de Riga y presidente del
Consejo de guerra permanente, que todos
los días envía á la horca á unos cuantos in-
dultados acusados de liberalismo, recibió hace

algún tiempo un anónimo, en el que se le
comunicaba que el tribunal revolucionario de
las provincias del Báltico había acordado ase-
sinarle, para vengar las 92 penas de muerte
que llevaba firmadas.

Ayer, al salir Koshiliff del Consejo de
guerra celebrado en el gobierno militar, se
le acercó un joven elegantemente vestido,
haciéndole dos disparos de revólver. El ge-
neral cayó al suelo con la cabeza completa-
mente destruida, mientras el asesino cor-
ría, perseguido por los policías. Fue una
persecución encarnizada, durante la cual se
cruzaron varios disparos. Por fin fué acorra-
lado el terrorista; entablándose una lucha
cuerpo á cuerpo, de la que resultó muerto un
policia. Los demás hicieron fuego sobre el
asesino, quien al cabo cayó herido de cinco
balazos. En cuanto al general Koshiliff, se
desespera de salvarle.

VALENCIA

El tiempo tuvo ayer frecuentes cambios.
Amanció lluvioso; al medio día, se despeja-
ron las nubes, y el sol templó la temperatu-
ra, pero por la noche, á las nueve, volvió á
encapotarse el cielo y volvió á llover.

La lluvia de la mañana impidió que fuera
tan numerosa, como en años anteriores, la
popular romería á Campanar, donde se estab-
leció el tradicional «porra».

—El alcalde ha publicado los bandos de
costumbre, dictando prevenciones para las pró-
ximas fiestas de Carnaval.

La tarifa de licencias, como es sabido, es
la siguiente: Compañías ó estudiantinas, 30
pesetas. (Se exceptúan las de ciegos y pobres).
Licencias para máscaras, 0'25. Disfraz
de bebé, 25. Carruajes para circular por la
Alameda, 5. Ginetes, 3.

Queda prohibido que los varones se dis-
fracen de mujer y usar disfraz sin careta. Las
licencias se expenderán en las Casas Consis-
toriales, casas de Socorro de la Glorieta y
Serranos y Repeso.

Las medidas encaminadas á garantizar el
orden y la seguridad de las personas, son ya
conocidas. Se prohíbe el tránsito de carrua-
jes por la carrera durante las horas del des-
file. Por la Alameda no podrá circular auto-
móviles ni motocicletas. Se prohíbe la cir-
culación de grabados y versos inmorales, etc.,
etcétera, y la exhibición de objetos repug-
nantes é indecorosos.

La carrera de las máscaras será: Solares
de San Francisco, Emilio Castelar, Bajada
de San Francisco, San Vicente, Reina, París
y Valero, Príncipe Alfonso, Glorieta, Tetuán
y Alameda.

El gobernador ha conminado con la multa correspondiente a los alcaldes que dentro de cinco días no hayan remitido al jefe de estadística de la provincia el certificado de las altas y bajas de vecinos y domiciliados ocurridas en sus respectivos términos municipales durante el año anterior.

En el correo de Madrid llegaron ayer el ex-ministro de Instrucción pública D. Amalio Gimeno y el ex-subsecretario de aquel departamento D. José Herrero; en el tren andaluz D. José Moróder, y en el expreso de Barcelona el juez de primera instancia de Tarragona D. Francisco Dessels, D. Francisco Ferrer Guardia, ex-director de la Escuela Moderna de Barcelona, acompañado de la propagandista Soledad Villalraña.

En el ascender de Barcelona salieron el maestro Mascheroni y la tiple señorita Cagliardi y en el correo de Madrid el ingeniero D. Manuel Maese y D. Luis Colomina.

Bajo la presidencia del alcalde se reunió ayer mañana la Junta Municipal de Asociados, aprobando entre otros asuntos, las bases para la venta en subasta pública de 2.000 obligaciones del empréstito para dar por terminadas las alineaciones de la calle Mayor del Grao, reforma del barrio de Pescadores, pago de la Deuda al Banco de España y atender a los primeros gastos que se ocasionen con motivo de la Exposición regional, y las bases aprobadas por el Ayuntamiento para el traslado de las monjas del convento de San Gregorio.

Ayer comenzó a hacer uso de la licencia que le ha sido concedida para restablecer su quebrantada salud, el secretario de Gobierno de esta Audiencia D. José Gómez Barberá, quedando encargado del despacho el de Sala D. Daniel Gómez y Reig.

Con «Fitina» se curan las enfermedades nerviosas. Véase el anuncio de 4.ª plana.

Los medicamentos fosforados del Dr. Domenech han sido imitados, y como los médicos recetan siempre el Fosfo-Glico-Kola Domenech, advertimos al público que, cuando lo compren sin receta, citen este autor, Domenech, pues de lo contrario les darán otros preparados de éxito dudoso.

La Sociedad Mir y Reig ha solicitado autorización para instalar el alumbrado eléctrico en Chelva, Tuéjar, Losa del Obispo, Villar del Arzobispo, Calles y Domeneo.

Con motivo de celebrar ayer sus bodas de oro D. Eduardo Cardona y su esposa doña Isabel Olcina, se celebró anoche en su domicilio una fiesta íntima, a la que asistieron numerosos amigos. El salón ostentaba una profusa iluminación eléctrica, y en lugar preferente se veían los retratos de los consortes y las fechas de 1859 y 1909.

En esta fiesta tomaron parte las típias señoritas Carbonell y Tormo y las señoras Moya, Sánchez-Robles y Cardona, quienes fueron muy aplaudidas.

Digimos ayer que el Sr. Cardona nos había remitido un donativo para los pobres. Consiste éste en una moneda de oro, de diez pesetas y un décimo de la Lotería, de la extracción del 27 de los corrientes, con el número 11.748. La moneda de oro vendida al cambio de ayer, ha producido 11 pesetas con 30 céntimos, y esta cantidad ha sido distribuida, por partes iguales, en la siguiente forma: familia de la calle de Navarra (travesía de la de Cuenca), núm. 39, bajo; Antonia Faus, calle de Sorni, 56, 3.ª; y Rafael Ferri Gil, calle de las Amorosas, núm. 4, bajo. Del décimo 11.748 hemos hecho igualmente tres partes, que han sido adjudicadas a estas mismas personas necesitadas, las cuales elevan sus preces al Altísimo, por que la felicidad continuase albergando en el hogar del señor Cardona.

Después de los terremotos. Ayer se recaudaron en la secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública, las siguientes cantidades para las víctimas de Italia:

Suma anterior, 2.187'53 pesetas.—Maestro del Grao (Sr. Barrios), 7'30; maestra de Benicarló, 7'30; maestra de Valencia (señora Villanueva), 10'70; maestra de párvulos de Cargante, 6'02; maestro de Rafaelbuñol, 7'65; maestra de Rafaelbuñol, 7'50; maestra de Valencia (señora Berenguer), 7'50; maestra del Cabañal (señora Canet), 9'35.—Total, 2.250'85.

Crónica RELIGIOSA

Ayer tarde terminaron en la iglesia de Santa Catalina los cultos que por espacio de nueve días consecutivos se han celebrado en honor de la Virgen de Lourdes. Por la mañana hubo misa de Comunión general, siendo el celebrante el secretario de cámara de este arzobispado Dr. D. Félix Bilbao.

A las cuatro y media de la tarde se celebró el último ejercicio del novenario, ocupando la Sagrada Cátedra el Dr. D. Salvador Gimeno. A continuación fue la reserva, en la que ofició el canónigo D. Emilio Aguilar, por delegación del señor arzobispo. Terminó tan solemne ejercicio con una lucida procesión, que presidió el señor obispo de la Seo de Urgel Dr. D. Juan Bautista Benloch.

La Real y Militar V. O. T. y la ilustre Esclavitud de Nuestra Señora de las Mercedes celebran hoy, en San Juan del Hospital, su ejercicio de sábado. A las ocho, misa con exposición y Corona Mercadería. A las cinco y media, ejercicio con exposición, rosario, visita, Salve y cánticos. Corresponde hacer la vela al coro tercero, María Madre de la Ciencia.

Mañana, domingo tercero, a las ocho, misa de Comunión general. A las tres, ejercicio de desagravio, con exposición de Su Divina Majestad, terminando con la procesión mensual del Santo Escapulario.

El lunes y martes de Carnaval, a las tres de la tarde, ejercicio de desagravio, con exposición de S. D. M.

Mañana, la Congregación de la Inmaculada Virgen María y San Luis Gonzaga de la iglesia del Sagrado Corazón (vulgo de la Compañía), tendrá a las ocho la Comunión mensual, que será de reparación y desagravio por los ultrajes del Car-naval.

Crónica MORTUORIA

A las once de la mañana de ayer dejó de existir la respetable señora doña Josefa Martí y Sanchis, persona de grandes virtudes y trato amenisimo, que dedicó por completo su vida a hacer la felicidad de los suyos.

Cuantos conozcan el fallecimiento de esta señora lo sentirán como nosotros, que estimáramos en lo que valía la prestigiosa aureola de virtud y de bondad que la rodeaba.

Descanse en paz su alma y reciban sus hermanos, hermanos políticos y demás familia la expresión de nuestro pésame.

Noticias MILITARES

Para atender a los gastos de concentración de los reclutas, se ha ordenado el libramiento de 3.500 pesetas a favor de la zona de Játiva.

Los individuos procedentes del cuarto regimiento mixto de ingenieros que se hallen en la reserva activa, se personarán en el gobierno militar de la plaza a recoger sus respectivos pases.

El capitán D. José Navarro Sánchez, ha solicitado la cruz de San Hermenegildo.

Ha sido destinado a esta Comandancia, el oficial de fortificación D. Salvador Crespo, y al séptimo mixto de ingenieros, el celador D. Francisco Soriano.

El teniente coronel D. Eduardo Dangazo ha sido propuesto para el retiro y el capitán D. Román Lizaso ha solicitado quedar en situación de reserva.

ESCOLARES

Los alumnos de la clase de Historia de la Pedagogía de la Normal de Maestros, inaugurarán, como en años anteriores, una serie de conferencias semanales que serán exhibidas en un tomo elegantemente editado en la Exposición Valenciana, juntamente con todas las anteriormente hechas. D. Justo Rodríguez, alumno de 4.ª año, tiene a su cargo la primera conferencia, que versará sobre «Bibliografía de los pedagogos que han escrito en idioma castellano». Esta conferencia se dará en el aula núm. 1 el viernes próximo, y la entrada será pública.

Para la velada que, como hemos dicho, celebrará la Academia Médico-Escolar el lunes en el Paraninfo de la Universidad, el local está artísticamente adornado, gracias a las facilidades que para ello ha dado el alcalde Sr. Maestre. Los que deseen asistir a la velada pueden pasar a recoger las oportunas contraseñas, de cuatro de la tarde a ocho de la noche, por el local de la Academia. Al acto asistirán señoras.

Han sido nombrados maestros interinos: de Torreveija, D. Alfonso Gómez; de Chinchilla, doña Mercedes Morán Segarra; de Peñíscola, doña Asunción Sanz; de Albucaer, doña Purificación Blanco, y de Villena, doña Virtudes Cartagena Escarabajal.

Las oficinas de la Delegación regia y Junta local de primera enseñanza, se han trasladado a la plaza de Mariano Benlirure, núms. 6 y 7, principal, izquierda.

Ha sido nombrado secretario de la Escuela Normal de Maestros de Alicante, D. José Alonso Blanco.

Notas LITERARIAS

Esta noche se celebra en el restaurant Munich el banquete organizado por *El Cuanto del Dumenche* en honor de los escritores premiados en el concurso celebrado por dicha publicación, y que indudablemente constituirá una simpática nota de valencianismo literario.

El día en la Audiencia

Hurtos
Enrique Gómez Duato y Jenaro Sánchez Bello comparecieron ante la sección segunda, acusados de allanamiento de morada y hurto. Dichos sujetos, en septiembre pasado se dirigieron a una casa de mal vivir de Alberique, y viendo que no se les facilitaba la entrada penetraron por la ventana, armando un gran escándalo y rompiendo cuanto hallaron a su paso. También al marcharse se notó la falta de un delantal y una pequeña cantidad de dinero.

Defendió a los procesados D. Rafael Presencia.

En la misma sección se vio otra causa por hurto, instruida contra José Martínez Benedito, siendo defendido por D. Arturo Ledesma.

Desobediencia
Por desobedecer y oponer resistencia a los agentes de la autoridad ocupó el banquillo de acusados de la sección tercera José R. Descalzo Soler, defendiéndoles D. Bernardo Gomis.

Robo
Acusados de este delito comparecieron ante la sección primera, Arturo López Pomar y José Ros Panoll. Fueron defendidos por D. Ricardo Ibáñez Sánchez y D. Enrique Márquez.

Adulteración de bebidas
Vicente Pérez Garcera ocupó el banquillo de la sección tercera por expender bebidas adulteradas. Le defendió D. Valero Martínez.

Apelación
D. Aurelio Blasco Grajalas informó en la apelación de un procesamiento en causa sobre daños y estafas, procedente del juzgado de Sueca.

Cámara de Comercio

Bajo la presidencia del Sr. Castro celebró sesión la junta directiva.

Los señores D. Ferrer y D. Ferrer de adhesion a la solicitud sobre admisión temporal de la hojalata formulada por la Cámara de Comercio de Vigo; de respuesta a la de Teruel sobre creación de un Centro de inter-información comercial; de apoyo a la exposición del comercio cordobés referente a la exportación de aceites nacionales; de respuesta a la Cámara de la Coruña sobre reclamaciones contra el impuesto por tonelaje, y el informe remitido al administrador de Hacienda para España; de dicho acto, a todas las Cámaras de España; interesar de la Inspección principal del ferrocarril del Norte la mejora de comunicaciones con Andalucía; del señor administrador principal de Correos de la provincia, por atento ruego, el más rápido despacho de los apartados, y rogar de nuevo con más vivo interés a los señores presidentes de las secciones de reforma del Código la inmediata terminación de sus trabajos; ofrecer al Comité ejecutivo de la Exposición Regional la iniciativa y trabajos de la Cámara para que el despacho de Aduanas de los productos extranjeros destinados a aquel concurso se verifique en el propio local de la Exposición.

También se ocupó de la ley sobre construcción del ferrocarril directo a Madrid, y de la visita realizada por la comisión designada al efecto, al señor presidente de la Junta de Obras del Puerto, acordándose que tan pronto como las obras y condiciones del local le permitan, cuya situación se comunicará inmediatamente a la digna presidencia de la mencionada Junta de Obras, se reciba la visita de correspondencia anunciada por ésta, para transmitir la respuesta sobre los puntos interesados por la Cámara.

Finalmente, dispusimos que una comisión especial estudie los sucesos ocurridos en Tarragona sobre la manera como se ha resuelto en aquella localidad el problema de los consumos, y la de Aranceles y Aduanas las notas recibidas de

Paris sobre la reforma arancelaria en Francia, siendo aprobadas las altas de los Sres. D. Vicente Burguet Ferrer, D. Julián Puig Mora, don José María Fernández Silla, D. Carlos Genís Prades y D. Francisco de P. Juan Soriano.

SALÓN SÁNCHEZ-FERRIS

Segundo Concierto de la Academia Casanovas

Fue una sesión brillantísima. Pocas veces hemos visto en aquel local una concurrencia tan distinguida y tan numerosa. Materialmente ocupadas todas las localidades, presentaba la sala hermoso aspecto.

Esto hace concebir lisonjeras esperanzas, pues parece ser indicio de que se inaugura un renacimiento en favor del arte musical, tan poco protegido hasta hoy en nuestra ciudad.

Cierto que el programa era atraente. Concierto con orquesta y pianos, «debut» de autores y de intérpretes, estreno de obras, todo lo preciso para despertar el interés.

El programa se cumplió en todas sus partes, y aún se añadió una obra a él. Resultó, pues, gananciosa la concurrencia.

Primeramente se ejecutó el delicioso *Concierto en mi bemol* para piano con acompañamiento de orquesta, de Mozart.

Es una decisiva serie de cuadros todos trazados con elegancia y distinción; necesita para su ejecución grandes cualidades musicales, pues es una obra erizada de dificultades.

La gentil niña Conchita Bonet, se presentaba por vez primera ante el público, para ejecutar este concierto. Y a fé que salió airosa de tan difícil prueba. Pasados los primeros momentos de impresión, fue ejecutando todas las complicaciones de esta música, y supo encontrar acentos graciosos, delicados, como conviene al estilo del autor que interpretaba.

Para quien no haya ejecutado nunca una obra con acompañamiento de orquesta, no es fácil formarse idea de lo que representa el gran paso dado por Conchita Bonet, ejecutando aquella obra difícil, capaz de vencer a músicos expertos y duchos. Lo repetimos: la angelical Conchita mostró muy excelentes cualidades, entre ellas una notable seguridad rítmica, que es el mejor indicio de lo mucho que puede alcanzar en arte la gentil pianista.

Resultó una impresión clara, sencilla, sin afectaciones, encantadora.

El público premió la labor de la pequeña pianista, aplaudiendo muy cariñosamente su labor seria, interesante de verdad.

Lo mismo podemos decir del concierto de Bach para dos pianos. Verdadero bordado musical de incomparable importancia, y que exige para su clara ejecución un gran sentido del ritmo. Esta obra fue interpretada por el profesor Sr. Casanovas y la señorita Bonet, acompañados por la orquesta, y los dos ejecutantes al piano hicieron notabilísima labor. El público, apreciándola como es debido, le hizo entusiasta ovación.

La parte puramente orquestal, fué asimismo muy apreciada por el auditorio.

Merece especial mención el «Poema lírico» del distinguido aficionado D. Enrique de Alzaga (hijo), quien demuestra que las aficiones artísticas cultivadas con afecto, pueden dar muy loables resultados. Resulta, además, muy simpática esta afición artística, tan elevada, en un joven de la buena sociedad, quien sabe realizar labor de inteligencia y de sentimiento de arte. Este ensayo del Sr. Alzaga, debe persuadirle a continuar con decisión sus trabajos musicales, pues resulta su nueva obra una impresión que tiene carácter y poesía.

El auditorio premió al autor con aplausos estruendosos, obligándole a presentarse varias veces para recibir estas pruebas de aprecio, amén de la repetición de la obra, que fué interpretada por los profesores con verdadera atención.

Lo restante del programa fué asimismo repetido. La *Czarda húngara*, obtuvo un éxito por demás satisfactorio, siendo oída dos veces.

Y dos veces también fué oído el hermoso «Wedding-Cake», de Saint-Saens, obra difícilísima para piano y orquesta, que fué interpretada a piano por el Sr. Casanovas. No puede pedirse más buen gusto, más delicadeza, que las empleadas por el pianista al interpretar. Fué una fortuna en el colorido, así como un alarde de ejecución correctísima que lució con toda felicidad el Sr. Casanovas. A pesar de ser la última obra del programa, y de que el programa era largo, no hubo más remedio que repetir ante la atorradora salva de aplausos que oyeron el señor Casanovas, y con él los profesores de orquesta.

Fue, pues, una velada feliz para la gentil Conchita Bonet, para el Sr. Alzaga, para la Academia Casanovas, para el Sr. Casanovas y para la orquest, a la dirección de la cual estaba confiada al entusiasta musicólogo señor Chavarrí.

Círculos y Sociedades

Las secciones de Teatro y Música de *Lo Rat-Penat* están preparando una serie de amenas *matinées*, que comenzarán muy en breve, en las que se representarán piezas y zarzuelas valencianas, se cantarán algunos actos de ópera y se ejecutarán selectos conciertos de gramófono, pianola, orquesta y combinación de orquesta y gramófono. También se darán proyecciones cinematográficas, haciendo todo ello esperar que estas sesiones se verán muy concurridas por la buena sociedad valenciana.

Queda abierta en la secretaría general de esta Sociedad la matrícula para las clases de la Escuela de Declamación valenciana.

El boquete de lápida con que esta benemérita corporación acordó perpetuar la memoria del insigne patriota castellonense D. Juan Cardona lo ha hecho el distinguido artista D. Constantino Gómez, y su construcción ha sido encargada al acreditado taller de D. Teófilo García de la Rosa, por todo lo cual resultará seguramente una verdadera obra de arte. Los mármoles escogidos para esta lápida proceden de la provincia de Castellón.

La Sociedad Valenciana de Agricultura celebrará los tres días de Carnaval *matinées* a las seis de la tarde.

La Sociedad coral «El Micalet» celebrará tres bailes de máscaras los días 21, 22 y 23 del actual, de once de la noche a tres de la madrugada.

El Orfeón «Nuevo Micalet» celebrará los días de Carnaval bailes de trajes de diez de la noche a dos de la madrugada. El salón estará artísticamente adornado con plantas y flores.

Los señores socios podrán retirar sus pases de cuatro a ocho de la noche.

El Casino Artesano del Grao celebrará bailes de Carnaval los días 21, 22, 23 y 27 del corriente, desde las diez de la noche a tres de la madrugada.

El Cantó, Sociedad Humorística, celebrará

bailes de trajes los días 21, 22, 23 y 27 del presente mes, de diez a dos de la madrugada.

raquitismo

Una anemia que degeneró en raquitismo

era lo que tenía mi hija Irene en la actualidad de 3½ años de edad, y no obstante haber probado varios tónicos, algunos de los cuales la provocaban náuseas, ninguno le alivió sus padecimientos. Iba debilitándose y adelgazaba gradualmente. Me aconsejaron probar la Emulsión SCOTT y quedé maravillado del resultado. Irene principió a comer con apetito, recobró sus fuerzas y bien pronto pudo andar. Además, la Emulsión SCOTT la libró de las bronquitis que le atacaban cada invierno.



Leopoldo Menendez.

Yendo al caso pues, no cabe duda de la curación rápida del raquitismo de esta niña por medio de la Emulsión SCOTT, puesto que es su mismo padre quien da de ello testimonio. Sólo la de SCOTT tuvo éxito, porque ninguna otra emulsión contiene los ingredientes finos que dan energías, elaborados por el sin rival procedim. len de SCOTT y de ahí que ninguna otra emulsión cura el raquitismo como la de SCOTT. Los padres pueden asegurar la curación de sus hijos con fijarse tan solo en que esté el hombre con el pescado en la envoltura.

Una muestra gratis será enviada por D. Carlos Marín, calle de Valencia 215, Barcelona, a todos los que manden 75 cent. en sellos de correo, para el franqueto. En todas las droguerías y farmacias.

EMULSIÓN SCOTT

TEATROS

PRINCIPAL
Ayer quedaron fijados los carteles del baile infantil y concurso de disfraces. Este año habrá más premios. Desde esta tarde, de cuatro a siete, estará abierto el despacho de contaduría para la expedición de localidades.

Los precios para los dos días serán: Palco, 8 ptas.; la entrada al salón, 1, y la de niño, 0'50.

PRINCESA
Estos días de Carnaval se celebrarán en este teatro *matinées infantiles* con regalo de juguetes a todos los niños que paguen entrada.

Las secciones serán cinco, empezando a las 3'30, a las 5 y 6'30 tarde, y a las 9 y 10'30 noche.

En todas las secciones tomarán parte los aplaudidos excentricos musicales Les Jarque y el célebre ventrílocuo el gran Julián, y se darán extensos programas de cinematógrafo Sanchis.

Los precios que regirán son económicos. Palco, 1'50 pesetas; butaca con entrada, 0'30, y general, 0'15.

RUZAFÁ
Con un escogido programa celebró anoche su beneficio el primer actor de carácter Paco Tomás, viéndose el teatro muy concurrido.

En todos los papeles que desempeñó el beneficiado mostró su conocimiento de la escena y sus envidiables cualidades artísticas, escuchando muchos y merecidos aplausos.

La nota saliente de la función fué el estreno del sainete valenciano *El tio Canales*, obrita que abunda en situaciones cómicas y está dialogada con soltura. Su autor, D. Juan Colom, ante los aplausos del público, tuvo que salir a escena.

Al finalizar el tercer acto recibió el señor Tomás muchos regalos, y hubo de dar gracias en breves frases, que el público acogió con aplausos.

Con un variado programa celebrará hoy su beneficio el cuerpo de coros de este teatro. Los modestos artistas, que con su esfuerzo colectivo contribuyen en más de una ocasión al mejor éxito de las obras, bien merecen que el público premie su labor llenando el teatro esta noche.

APOLO
Con un éxito tan merecido como lisonjero debutó anoche el actor cómico Pepe Fernández. Ya era conocido de nuestro público, y así no debemos extendernos mucho en esta noticia. Ocasiones tendremos de aquilatar el trabajo de este simpático artista, que, por lo visto anoche, pronto será uno de los más estimados de nuestro público.

Se presentó anoche con el Curro Meloja de *La mala sombra* y luego con el Miguelito de *El pollo Tejada*, papeles, sobre todo el primero, que desempeñó con una extraordinaria *vis* cómica.

No debemos terminar estas líneas sin dedicar un aplauso a Julio Lorense, que en la obra citada en primer lugar, hizo el papel de Taburete. Gracia fina, acierto en la presentación del tipo, cuidado en los detalles, todo contribuyó a que la versión que dió al papel, fuese una de las más afortunadas.

SALON ESLAVA
PI y MARGALL, 21

Cine y atracciones de variedades. Días laborables, función permanente, de 5 a 7'30. Días festivos: 4, 6, 9 y 11.

Continuamente gran variación ESPECTACULO CULTO

El Cantó, Sociedad Humorística, celebrará

R. I. P.
Todas las misas que se celebran mañana en la iglesia parroquial de Santo Tomás y en la de las Escuelas-Pías, serán en sufragio del alma de

Don Eugenio Burriel Gisbert

en cumplimiento del segundo mes de su fallecimiento

Su viuda, hijos, nietos e hijos políticos, suplican a sus demás parientes y amigos le encomienden a Dios y asistan a alguno de dichos actos, de lo que recibirán favor.

R. I. P.
VII ANIVERSARIO

Todas las misas (con exposición de S. D. M.) que se celebrarán mañana domingo 21, en la real capilla de Nuestra Señora de los Desamparados y en la iglesia parroquial de Santa Ana del pueblo de Vauvel, y la misa que los días 21 de cada mes, a las once de la mañana, se celebrará en el Capatx de Nuestra Señora de los Desamparados, serán en sufragio del alma de

EL ILUSTRÍSIMO SEÑOR

Don Balbino Andreu y Reig

R. I. P.

Su viuda, hijos, nietos e hijos políticos, ruegan a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

El Excmo. Sr. Nuncio de S. S. en estos reinos; Emms. Cardenales Arzobispo de Toledo y Obispo de Barcelona; concejeros de los Excmos. Sres. Arzobispos de Tarragona y Valencia, y 40 los Excmos. Sr.s Obispos de Astorga, Gerona, Jaca, Jaén, Lérida, Lorigne, Madrid-Alcala, Orihuela, Oviado, Pamplona, Segovia, Sión, Solsona, Teruel, Tortosa y Vich en la forma acostumbrada.

Academia Moreyra.-Carreras especiales
TELÉGRAFOS, CORREOS, TOPOGRAFOS, ACADEMIAS MILITARES
Su admisión interinos.—Clases particulares.—Matriculas de dos a ocho.
SALVA, 1, 2.º PISO

VICHY CATALAN
Agua mineral medicinal natural. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones al ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No farsa. De otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0'75 pesetas botella. De venta en farmacias y droguerías. Depositario: RAMON OLSA, NOVA BOIX, calle de Ruzafa, 72. Teléfono 776, Valencia.

Plaza de Coros

Han sido fijados los carteles para la gran corrida de toros que se celebrará en Castellón el día 21 del próximo marzo, en la que los diestros Bombito y Galitio estoquearán seis toros de la ganadería de la viuda de D. Anastasio Martín.

Dado el gran número de abonados que se están inscribiendo, se verá la plaza de Toros de la vecina capital muy concurrida.

El despacho de abonos en seis plazos, con inclusión del billete del tren de ida y vuelta, por 6'50 pesetas, sigue abierto los sábados y domingos en las taquillas de la plaza de Toros de ésta, calle del Pintor Sorolla, 6, y Sagunto, 118.

Crónica de SUCEOS

A la una de la tarde fué asistido ayer en el dispensario médico de la Gloria el carabnero Francisco Serra Vidal, de 35 años, que frente al filatel del Mar fué lanzado por el caballo que montaba, fracturándose el brazo derecho y pierna izquierda. Su pronóstico es reservado.

A consecuencia de una agresión realizada hace quince años en la persona del pastor Ramón Povol García, ya fallecido, ha sido presentada una denuncia en el juzgado de guardia, señalando como autor de dicha agresión a un tal Vicente Catorraja.

Ayer tarde, a las doce y media, un señor, llamado D. José Ferrando, comerciante, se sintió indisputo, cayendo frente a la Aduana. Dos agentes de Policía lo recogieron, llevándolo a la casa de Socorro de la Gloria, donde no se le pudieron prestar los auxilios de la céntrica, pues había fallecido en el camino. El cadáver fué llevado al Depósito judicial.

Contra un individuo llamado Cayetano Crespo fué presentada ayer una denuncia por estafa en el juzgado de guardia, relativa a la venta de unos objetos artísticos.

A bordo del vapor «Vicente Ferrer», y en la travesía de Barcelona a Valencia, falleció ayer el niño José Pérez Muñoz, de 50 días de edad, el cual venía ya enfermo.

El capitán del buque, en el momento llegó a este puerto, comunicó lo ocurrido al comandante de Marina y al juzgado del Grao, los cuales dieron toda clase de facilidades para que pudiese ser llevado a tierra y enterrado.

Entre la tripulación y todo el pasaje ha sufragado a la pobre madre del niño todos los gastos que le ha ocasionado tan triste suceso.

La Maisson Vivienne
ofrece a las señoras los últimos modelos de sombreros primavera llegados de París.
Santa Catalina, 10, pral.
VALENCIA

Diario de Avisos

Terminado el reparto del arbitrio sobre todos, correspondiente al año 1909, se participa a los señores contribuyentes que pueden retirar sus recibos en la Recaudación del Ayuntamiento, sita en la planta baja de las Casas Consistoriales, desde mañana día 20 a igual fecha del próximo mes de marzo y horas de nueve a una.

La Peña Valenciana celebrará esta noche baile de trajes en el teatro de la Princesa de una a cinco de la madrugada.

El Boletín oficial publicó ayer las condiciones que deben reunir los opositores a las 55 plazas de aspirantes a la judicatura y ministerio fiscal. Pueden solicitarse en el plazo de 30 días.

Se halla vacante en la capilla del Palacio Real de Madrid una plaza de contrato de la sección de música, dotada con 2.000 pesetas anuales. El plazo para la presentación de los documentos prevenidos termina el día 15 de marzo próximo.

Chocolat LA VIENNOISE
El mejor de los conocidos.—DOS PESETAS libra.
Depósito exclusivo en Valencia, CONFITERIA de EUGENIO BURRIEL, plaza de la Reina.

El TE CHAMBARD se emplea siempre con éxito para combatir el estreñimiento, las hemorroides, la bilis y la acritud de la sangre.

¿PORQUE la Juana se rie de tan buena gana?

¿PORQUE la Tomasa, en cambio, llora lágrimas tan amargas?

SI, ¿PORQUE? sencillamente porque la Juana es feliz, sabiendo que sus guisos gustarán por suculentos, gracias al Verdadero EXTRACTO de CARNE LIEBIG que emplea en la preparación de todos sus platos, mientras que la Tomasa, si pobre chica tiene poca experiencia e ignora los recursos culinarios que procura ese apreciado Jugo puro de Carne de Buey y está desolada de no conseguir nunca, a pesar de todos sus cuidados, preparar ningún plato que sea excelente.

R. I. P.
Todas las misas que se celebrarán hoy, 20 del corriente, en la parroquia de Santo Tomás, serán en sufragio del alma de

D. Bernardo Smer-Alino y Valero

Su viuda e hijos, suplican a sus parientes y amigos asistan a alguno de dichos actos religiosos, de lo que recibirán especial favor.

R. I. P.
Todas las misas que se celebrarán mañana domingo, 21 del actual, en el convento de los PP. Carmelitas y en la capilla de María Regadora (con exposición de Su Divina Majestad), como también las que se darán en los días 21 y 22 (con exposición de S. D. M.) en la parroquia iglesia de San Socorro de la villa de Alberique, serán en sufragio del alma de

EL SEÑOR

D. BARTOLOMÉ

77. Dirección del viento, NE.; fuerza del viento, brisa estado del cielo, n. b. n. b.
Desde las tres de la tarde anterior
Temperatura máxima al sol, 22.2. Máxima a la sombra, 18.0. Mínima a la sombra, 6.6. Mínima al reflector, 4.8. Evaporación en milímetros, 1.0.
Lluvia en milímetros, 0.6. Velocidad del viento en kilómetros, 9.3

Telegramas y Telefonemas De la TARDE

Madrid 19, a las 6'30 tarde. La «Gaceta»
El diario oficial publica hoy las siguientes disposiciones:
Que la corte vista de luto durante ocho días por el fallecimiento del gran duque Wladimiro de Rusia. Aprobando el proyecto de colonización del monte denominado «Els Plans», en Alicante. Los decretos que ayer firmó el rey y que fueron comunicados. Anunciando la vacante de archivero de la Diputación provincial de Córdoba, que se presentará por concurso. Las instancias se presentarán dentro del plazo de treinta días, a contar del de hoy. Anunciando una vacante de académico de número de la Real Academia de Bellas-Artes de San Fernando.

Por los ministerios
El Sr. La Cierva nos ha manifestado que ayer firmó S. M. la real orden nombrando gobernador civil de Toledo al señor conde de Casa-Segovia, en sustitución del que desempeñaba el cargo, que ha dimitido por motivos de salud.
Esta noche se reunirá la Junta de Sanidad. Ha disminuido el número de enfermos, sobre todo en los tuberculosos recogidos en el Hospital de San Juan de Dios.
Ha negado el ministro de la Gobernación que se halle disgustado el señor marqués de Estella por cierta combinación de mandos, y califica la causa de una pura fantasía. Ha terminado diciendo el Sr. La Cierva que opina que las vacaciones parlamentarias quedarán reducidas a los tres días de Carnaval.

El Sr. Ferrándiz ha manifestado que en breve quedará terminada la construcción del barco transporte «General Lobo». Ha añadido que todavía es pronto para que pueda contestar la casa Vickers acerca de las modificaciones que se hicieron en el pliego de condiciones para el concurso de la escuadra.
Acerca de este punto, ha manifestado que el representante de la casa Ansaldo no podrá retirar la fianza hasta no tener los documentos suficientes para ello.

Proposición
Los Sres. Burell, Latorre, Alcalá Zamora, Romero, Suárez de Figueroa y Vega Seoane han presentado una proposición al Congreso para que se inscriban en el salón de Sesiones de la Cámara los nombres de Luis Fernández de Córdova y Espartero, como caudillos de la libertad.

Nota política
Menos movimiento que ayer. Todo hace creer que el marasmo continuará hasta después de las vacaciones de Carnaval.
Algunos liberales discurren en el Salón de Conferencias acerca de la fecha en que el Sr. Maura dará por terminada su misión gubernamental, inclinándose a creer que será antes de las elecciones municipales. Otros aseguraban que en octubre habrá mayores probabilidades de conocer el rumbo que el Sr. Maura dará a la nave del Estado, de acuerdo con la Corona.

Sobre el acta del Sr. Lerroux
El Sr. Alcalá Zamora no suscribe el voto particular de los Sres. D'Angelo y Alvarado, sino que formula otro diciendo que con arreglo a los arts. 34 y 47 de la Constitución y el 177 del Código penal, el Congreso debe amparar a los diputados a quienes se persiga por delitos políticos.
El voto del Sr. Alcalá es extenso. En uno de los considerandos dice que, según la sentencia del Tribunal Supremo, el hecho por que se condenó al Sr. Lerroux es una falta convertida en delito, por relacionarse con hechos punibles por excepción.

Toros
Sevilla.—Se ha ultimado el cartel de las corridas que se han de celebrar el próximo abril, durante los días 11, 18 y 25. El día 11 matarán los diestros Machaco y Gallito, y el 18 el primero con Pepete. El 25 Bombita con Martín Vázquez. Se ha elegido ganado de Arribas para una de las corridas, no ultimándose cuál ha de ser el de las restantes.

Conferencia regionalista
Bilbao.—En la Academia de Derecho ha dado una conferencia D. Jaime Brossa, catalán del grupo de la izquierda, sobre el tema «Regionalismo». Dijo que si España, en el siglo XIX, hubiese dejado de existir, no habría sufrido compás de espera alguno la evolución del mundo. Después añadió:
«El discutir a Cataluña como nación es ocioso, porque su nacionalidad es indiscutible. España no comprende las aspiraciones de Cataluña, pero debe irse preparando para

concederle el régimen de excepción. Los catalanes no esperan que les comprendan los gitanos del Albaicín ni los habitantes de las Batuecas. La ley de Administración entraña el minimum de las aspiraciones de Cataluña.»
Burlóse de las glorias de España, diciendo que son histriones del patriotismo quienes las cantan. Habló irónicamente acerca de la doble nacionalidad del Sr. Azzati. Censuró la Sociedad «El Sitio», que le negó tribuna para dar la conferencia porque dicha Sociedad no podía consentir que desde ella se injuriase a España. Los vizcaínos aplaudieron al orador catalán. A la conferencia asistió un delegado del gobernador civil, Jaime Brossa se propone dar otra conferencia sobre el mismo tema en el Centro Vasco.

Cuarteles en Bilbao
Bilbao.—Marchó a Burgos una comisión del Ayuntamiento para gestionar cerca del capitán general el pronto despacho del expediente de los cuarteles, con objeto de comenzar su construcción en la primavera próxima, conjurando la crisis jornalera.

Lo de la Vasco-Castellana
Bilbao.—En el escrito presentado por el acusado privado contra el Consejo de administración de la Compañía Vasco-Castellana, deduce que se han cometido los delitos de falsedad y estafa, y solicita el procesamiento de los miembros del comité de Madrid, Londres y Bilbao. Dice que son responsables de dichos delitos el Sr. Regidor y los ingleses que figuran en el comité. Sostiene que no está justificada la inversión de pesetas 5.096.000, y pide la práctica de nuevas diligencias.

De la NOCHE

Madrid 19, a las 10'50 noche. El rey en Francia
Telegrafan de Pau que al anochecer llegó el rey en automóvil. Gran número de curiosos le saludaban con respeto.

El aviador Wright realizó dos ascensiones en su aeroplano, volando durante veinte minutos a ocho metros de altura.
El rey presenciara mañana las nuevas pruebas que hará Wright.

El «Vivillo», en Sevilla
Comunican de Sevilla que ha llegado a aquella ciudad el bandido «Vivillo». Ocupa la misma celda que se destinó al bandido Herretero. Mañana llegará su familia de paso para Estepa.

Candidato a senador
Dicen de Sevilla que el Comité Conservador ha designado candidato para senador por dicha ciudad al conde de Aguiar.

Final de la sesión del Senado
Sigue el debate del proyecto de Administración local. Al Sr. Palomo le contesta en nombre de la comisión el marqués de Ibarra. Se desecha la enmienda del Sr. Palomo y lo propio sucede con otras enmiendas.
Se suspende el debate y se levanta la sesión.

La Junta Central del Censo
Hoy se reunió la Junta Central del Censo. En vista de haberse recibido varios telegramas dando cuenta del resultado de las elecciones parciales de Frejenal y de las dificultades surgidas para reunir a la Junta de escrutinio que había de hacer la proclamación de un diputado, se acordó remitir todos los informes al Sr. La Cierva para que éste disponga y exija responsabilidades.
Se hizo constar además que la Junta Central del Censo no puede intervenir para nada en las elecciones que se verifiquen con arreglo a la antigua ley.

Vacaciones parlamentarias
El Sr. Dato ha dicho que no habrá vacaciones parlamentarias más que los tres días de Carnaval, a consecuencia de que las oposiciones del Congreso, con objeto de obstruir el proyecto de Comunicaciones marítimas y alargar la discusión, pidieron esta tarde que se contase el número de diputados, impidiendo que se celebrase sesión.

Proyecto aprobado
Se ha aprobado técnicamente el proyecto de construcción de la carretera de Alberique a Sueca, donde se construirá el puente sobre el río Júcar.

Las sufragistas
Telegramas de Londres dan cuenta de que las sufragistas continúan realizando manifestaciones tumultuosas. Ayer detuvo la policía a 21 sufragistas por dar gritos subversivos y pronunciar discursos contra el régimen. Después detuvo a otras 13 mujeres que se empeñaron en entrar en el Parlamento para que los diputados se enterasen bien de sus pretensiones.

Aeroplano inglés
De Londres dicen que hoy se verificaron pruebas de aviación con el aeroplano militar inglés. Dicho aparato recorrió una distancia de 110 a una altura de tres metros.

Cadáveres extraídos
Dicen de Turban que continúan extrayéndose gran número de cadáveres de las minas de West Stanley. Van extraídos 108 cadáveres, y se cree que quedan todavía muchos más.

Por las víctimas de Italia

Comunican de París que la Cámara francesa votó hoy por unanimidad un crédito extraordinario de un millón de francos para las víctimas de los terremotos de Italia.

Mencheta
Barcelona 19, a las 11'45 noche

Movimiento de buques
Durante el día de hoy fondearon en este puerto los siguientes vapores:
«Cataluña», «Alvarado», «Prósper», «Estrella», «Francoli», «Bellver», «Lord Roberts», «Flor del Mar», «Atimah» y «Sicilia».
Zarparon los siguientes:
«Sagunto», «Seda», «Velarde», «Numancia», «Keipngnan», «Santa Florentina», «Cataluña», «Valbanera» y «Ganges».

El indulto de Lerroux
Procedente de Buenos Aires ha llegado a Barcelona el íntimo amigo del Sr. Lerroux, Sr. Sirvent, que le acompañó en su viaje desde Marsella a la República Argentina.

Es portador de dos cartas: una para la Casa del Pueblo y otra para la redacción de «El Progreso». En la primera, después de saludar a los obreros, dice:
«Todavía no sabemos hoy cual será la resolución del Congreso sobre mi acta, y por este motivo nada puedo anticiparos sobre mi regreso, pero si espera alguien que yo pida un indulto particular al rey o al gobierno, se equivoca. Antes me moriría gauchó en estas pampas.»
Al mismo tiempo que estas noticias, se ha sabido que el fiscal de la Audiencia de Barcelona, consultado por el ministro de Gracia y Justicia acerca de si era procedente el indulto del Sr. Lerroux, ha contestado afirmativamente.

El duque de Orleans
En el tren expreso de Madrid ha llegado hoy el señor duque de Orleans acompañado de su secretario particular. Permanecerá aquí dos días, embarcando después a bordo de un vapor italiano para Génova.

De Sabadell
En la junta general de escrutinio, celebrada en Sabadell el domingo último, el candidato derrotado Sr. Puig de Asprer formuló algunas protestas contra el candidato electo Sr. Cruells que no fueron tomadas en consideración, siendo proclamado diputado a Cortes D. Jaime Cruells.

La comisión electoral solidaria y los interventores fueron obsequiados con un banquete, desistiendo de celebrar el anunciado monstruo por incapacidad de locales para ello. Se verificarán otros parciales en los centros solidarios.

Los antisolidarios
Procedente de Madrid ha llegado el diputado a Cortes Sr. Giner de los Ríos, quien se propone dar cuenta de su conducta en las Cortes en una reunión de la Junta municipal del partido republicano antisolidario, que se verificará mañana, a las nueve y media de la noche.

El Sr. Giner de los Ríos ha encargado al presidente del Congreso que le avise cuando se discuta el acta del Sr. Lerroux para tomar parte en el debate.

Varias noticias
La Federación Agrícola Catalana-Balear ha dirigido instancias al jefe del gobierno y al ministro de Estado, recomendándole que, cuando llegue el caso, procure que no prospere el proyecto de reforma del Arancel francés, que grava algunos productos españoles, especialmente las legumbres y frutas.
Se ha presentado una denuncia contra un abogado de Gerona, que se presentó en una casa de cambio de la Rambla del Centro, haciendo efectivo un talón de 4.500 pesetas. Dicho ítalón llevaba la firma del librador falsificado.

Indulto
Debido a las gestiones de los senadores y diputados carlistas, especialmente al señor marqués de Tamarit cerca del gobierno, ha sido firmado el indulto de Jaime Suria, presbítero, Fortuny, Vives y Abella, condenados en Consejo de guerra por formar parte de una partida que se levantó en armas hace más de dos años en Valls.

El presbítero Sr. Suria extinguió condena en el penal de Figueras, habiendo sido, además de dicho delito, condenado por figurar en la partida mandada por el titulado general Moore, que copó la Guardia civil en Rajadell y en el lugar conocido por «Torre del Fanch».

Otras noticias
La rondalla vallesolana ha visitado hoy los locales de la Real Asociación de Cazadores, El Fomento del Trabajo Nacional y el Centro de Navegantes, siendo en todas partes agasajada.
El alcalde ha recibido un telegrama del de Valladolid agradeciendo las atenciones que recibe en Barcelona la rondalla «Alfonso-Victoria» y devolviéndole el saludo que le dirigió la Ciudad Condal por nombre del Sr. Bastardas.

De la MADRUGADA

Madrid 20, a las 0'45 madrugada. El Sr. Moret
Se propone el Sr. Moret pasar las vacaciones del Carnaval en una población ó balneario del Mediodía de Francia. El regreso lo determinará cuando se sepa la fecha del mitin de Valladolid, que no se celebrará antes del 1.º de marzo.

Las vacaciones
En la conferencia que celebraron ayer los Sres. Maura y Dato, acordaron que las Cámaras sólo vayan los tres días de Carnaval.

Supresión de una comisión
La comisión de reforma del Reglamento del Congreso estuvo reunida más de dos horas. A petición del Sr. Moret se acordó la supresión de la comisión de Actas, pasando las limpias al presidente de la Cámara para que entienda en ellas la comisión de Incompatibilidades. Las actas no limpias pasarán al Tribunal Supremo, el cual dictaminará sobre ellas, devolviéndolas al Congreso.

Este las dictaminará no pudiéndose consumir más que un turno en pro y otro en contra. Respecto de los suplicatorios se acordó subsista la comisión actual, con la diferencia de que la formen nueve diputados en vez de siete, elegidos por la Cámara en vez de que lo hagan las secciones.

No hay dificultades.—El voto corporativo
El ministro de la Guerra ha desmentido que existan dificultades para ultimar la combinación militar que prepara.

Tratado de comercio
Ayer comenzó a regir el tratado de comercio entre España y Rumania.

Pésame.—Inauguración de una estatua
Dicen de Viena que el czar ha contestado al emperador agradeciendo el pésame que por la muerte del gran duque Wladimiro le dirigió.

En Lisboa se inauguró ayer, con toda solemnidad, la estatua del mariscal Saldanha. Presidieron el acto el rey D. Manuel y el gobierno.

Hermano del shah preso
The Times, de Londres, ha recibido un telegrama comunicándole que ha sido secuestrado el hermano del shah de Persia cuando se disponía a embarcar con rumbo a Europa.

Telegrama de Witte.—Desacuerdo
El conde de Witte ha telegrafiado a la Gaceta de Francfort desmintiendo la información publicada por el Berliner Tageblatt.

Un despacho de París comunica que prosigue el desacuerdo entre los ministros de Marina y Hacienda por cuestión de la escuadra.

Varias noticias
El gobierno francés ha ordenado a su representante en Tángier que, en unión de Mery del Val, gestionen la realización de algunos extremos consignados en el Acta de Algeciras.

El presidente de la República francesa ha dirigido un expresivo telegrama de pésame al czar Nicolás por el fallecimiento del gran duque Wladimiro.

El entierro se verificará el lunes, asistiendo toda la familia imperial.
Ha desembarcado en Tángier la princesa Beatriz de Battenberg, que fue recibida por el Sr. Mery del Val y el ministro inglés.

A pesar de que la princesa viajaba de incógnito, el muelle estaba lleno de público que aplaudió a la egregia dama.

Madrid 20, a la 1'30 madrugada. El rey en San Sebastián
Telegrafan de San Sebastián que en el sud-expreso llegó S. M. el rey, siendo recibido en la estación por las autoridades. El gobernador dió cuenta a D. Alfonso de los sucesos de Ceuta que telegrafió ayer.

Luego marchó a Miramar en automóvil, descansó un rato y salió para Pasajes, visitando los astilleros y presenciando las obras del balandro «Hispania».
El presidente del Club Náutico presentó a S. M. el programa de las regatas que se celebrarán del 15 al 23 de julio, y en las que se disputarán siete copas y otros premios. El monarca aprobó el programa.

Al terminar la visita a los astilleros fué obsequiado D. Alfonso con un lunch, y a las doce marchó a Biarritz en automóvil, almorzó y continuó su viaje a Pau.

El «Vivillo»,
Comunican de Cádiz que llegó a bordo del «Satrústegui» el famoso bandido «Vivillo». Los que le vieron dicen que está más grueso y satisfecho de la travesía.

Durante ella firmó más de mil postales. No trae ahorros.
En el puerto le esperaba inmenso gentío.

Entre los pasajeros del vapor se abrió una suscripción a favor de la esposa y de los hijos del «Vivillo», recaudándose 500 pesetas.

El bandido ha escrito una carta al periodista Sr. Lara, en la que le dice que no le recuerda la conciencia por haber matado a nadie, pues respetó la vida a todo el mundo. Desde el muelle se le condujo, convenientemente custodiado, a la factoría de Matagorda. Vigilábale una pareja de la Benemérita. En el mixto se le conducirá a Sevilla.

Temporal
Dicen de Nerja que reina en aquellas costas furioso temporal. Las olas arrojaron contra las rocas la barca «Pepita», con cargamento de carbón.

La embarcación quedó totalmente deshecha, pero afortunadamente la tripulación pudo ponerse a salvo.

De Marruecos
Noticias de Ceuta dicen que regresaron las tropas después de destruir la casa donde se refugiaba el moro Valiente. Este había huido ya, refugiándose en los montes de las cercanías.

Los moros de Benimesala están satisfechísimos, porque se ven ya libres del Valiente, que tanto les tiranizaba.

Los del bloque
Dicen de Talavera de la Reina que anoche dieron un mitin los propagandistas del bloque hablando, entre otros, los Sres. Dicenta y Morote. Los discursos de ambos oradores fueron, como de costumbre, de tonos radicales.

Los moralistas no asistieron al acto, siendo su ausencia comentadísima. Al mitin asistió escaso público.

Pidiendo cuarteles.—Beneficio
De Bilbao han salido para Burgos el alcalde y el secretario del Ayuntamiento, para gestionar la construcción de nuevos cuarteles en aquella capital.

Se ha celebrado en Segovia una función teatral a beneficio de los obreros sin trabajo. El lleno fué completo, recaudándose una cantidad de importancia.

Reina en aquella región la más espantosa miseria.

El viaje del rey
Según despachos recibidos de Biarritz, D. Alfonso, antes de salir de dicha población, visitó a los grandes duques rusos, dándole el pésame por la muerte de Wladimiro.

En Pau la animación es extraordinaria, viéndose infindad de forasteros. Todos los hoteles están atestados por centenares de donostiaras.

El tiempo es hermosísimo.
En el aeródromo está preparado el globo «Wright», a quien el rey no visitó. El famoso aviador hizo nuevas pruebas con magnífico resultado.

Las habitaciones reservadas al rey de España, en el Hotel Gassion, son suntuosas. Dormiría anoche en Pau, y hoy sábado presenciara la llegada de la caravana de españoles que van a tomar parte en los concursos skis.

Una carta del kaiser.—De Berlín
Un despacho de Londres dice que el rey Eduardo ha recibido una carta del kaiser dándole las gracias por su visita, y augurándole que éste pondrá término a las malas inteligencias.

Continúan en Berlín los atentados criminales misteriosos. Ayer acometieron a la hija de un banquero, destrozándole todas las ropas.

Aniversario.—Terremotos
El rey de Siam celebró ayer, con extraordinaria solemnidad, el 40 aniversario de su reinado.

Comunican de Swao que las sacudidas sísmicas han causado el derrumbamiento de 430 edificios, y hay además otros tantos que se hallan en estado ruinoso.

De los muertos no puede precisarse el número, porque no se tienen otros detalles de la catástrofe.

la Cámara de Comercio con motivo de una exposición elevada por la Cámara al gobierno español.

Madrid 20, a las 2'45 madrugada. Estrenos
En el teatro Cómico se estrenó anoche Pepe el Liberal, letra de los Sres. Perin y Palacios, música del maestro Jiménez. Exito.

En el Español se estrenó El idilio de los viejos, original del Sr. Cavestany. El público recibió con agrado la nueva obra.

Junta de Sanidad
En el ministerio de la Gobernación se reunió anoche la Junta de Sanidad, presidida por el Sr. La Cierva, para tratar de la dimisión del Sr. Sañudo, acordando admitirla y dictar nuevas bases para cubrir la vacante.

A Fez
Ann cuando definitivamente no está resuelto, se sabe que el día 13 saldrá de Tángier la embajada española para dirigirse a Fez.

La misión de España se alojará durante su estancia en dicha ciudad en la casa del Menhebi.

Visita
Una comisión de la Cámara de Comercio de Zaragoza, presidida por el Sr. Paraiso, visitó ayer tarde al señor ministro de Hacienda, en el Congreso, para entregarle las conclusiones propuestas por aquella relativas a las modificaciones de la contribución industrial.

De Granada
Comunican de Granada que ha fallecido en aquella ciudad, a la edad de ciento ochenta años, un individuo llamado José González Ortiz, que vivía en Albaicín. José González era casado en segundas nupcias, y hasta pocos días antes de morir se encontraba en perfecto estado, física y mentalmente. Recordaba haber presenciado la ejecución de la célebre Mariana Pineda.

Lo que dice un periódico
Según un telegrama que publica Daily Mail de su corresponsal en San Petersburgo, parece ser que el emperador Francisco José ha modificado confidencialmente al gobierno ruso que no aceptaba la responsabilidad de lo que pudiera suceder, si Servia se obstinaba todavía en no poner fin a sus preparativos belicosos.

El «ultimatum»,
Telegrafan de París que Le Matin publica un despacho de Roma diciendo que la embajada de Austria en aquella capital ha tenido conocimiento de que su gobierno ha enviado ya a Servia el ultimatum, manifestando que si no procede al desarme en el plazo de siete días, las tropas austriacas pasarán la frontera.

De Viena
Dicen de Viena que en los círculos políticos de aquella capital se comentan mucho las noticias referentes a las relaciones entre Austria y Servia.

Los personajes más autorizados dicen que no debe concederse el carácter de ruptura al hecho de haberse marchado de Belgrado en uso de licencia, el ministro de Austria en la citada capital.

Madrid 20, a las 3'30 madrugada. Suicidio.—Robo descubierto
Comunican de Tenerife que en Santa Cruz de las Palmas se ha suicidado, disparándose un tiro bajo de la barba con su muser, el guardia civil Antonio Galindo.

También dan cuenta de que se ha descubierto un importante robo en la iglesia de Santo Domingo. Ha sido detenido el sacristán de la iglesia, por recaer sospechas sobre él.

IMP. DOMENECH, MAR. 65.

CONTRA TODA CLASE DE Fricción antirreumática Bayer de Espirosal. DE EFECTOS SEGUROS Y RÁPIDOS DE REUMATISMOS

De la REGION

BENIFAYO
Ha sido asesinada en su domicilio Carmen Martínez Andreu, siendo capturado el presunto matador, Domingo Furió Machi.

REQUENA
Apareció ahogada en el punto denominado Batanejo, Francisca Gimilto. El juzgado instruye diligencias.

PUEBLA DE RUGAT
Una mujer ha dado á luz tres niños robustísimos. La pobre madre falleció á las pocas horas de comenzar tan laborioso parto.

CASTELLÓN
El P. Manuel Sánchez, Prepósito general de los escolapios, ha visitado las Escuelas-Pías.

CASTELLÓN
El discurso estuvo á cargo del congregate D. Luis Revest, que desarrolló elocuentemente el tema: «La Escuela Pía y España».

Coronó tan brillante velada el discurso de gracias del P. Sánchez, que estuvo elocuentísimo.

Movimiento de población

Ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes:
Juzgado municipal del distrito del Mar

Matrimonio: Vicente Antolino con Joaquina Siera.
Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 0. Defunciones: Miguel Catalá Vea, de 70 años, Llano del Remedio, de traumatismo cefálico.—Estrella Beltrán Díaz de Brito, de 14 años, Trinquete Caballeros, 24, de tuberculosis pulmonar.

Distrito del Mercado
Nacimientos: Varones, 3.—Hembras, 5. Defunciones: Andrés Ruiz Segarra, de 14 meses, Carrera de Encorts, de bronquitis capilar.—José García Dasi, de nueve meses, San Vicente, 116, de atrespia.—Pedro Porres Gustemes, de 33 años, de tuberculosis pulmonar.

Distrito de San Vicente
Nacimientos: Varones, 3.—Hembras, 0. Defunciones: Ninguna.

Distrito de Serranos
Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 0. Defunciones: María Agueda Devesa, de 74 años, Samaniego, 12, de ataque apoplético.—Josefa Soler Martínez, de 75 años, Ripalda, 17, de oclusión intestinal.—Vicente Araisa Húmeda, de 10 años, de bronquitis.—Francisco Chuliá Molina, de 36 años, de bronquitis gripal.—Geneviva Hurtado Rustegue, de 16 años, Ripalda, 30, de fiebre tifóidea.

Total: Matrimonios, 1.—Nacimientos, 14.—Defunciones, 10.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—San León, obispo y confesor.—El oficio y la misa son de San Anastasio, mártir, con rito semidoble y color encarnado.

SANTOS DE MAÑANA. San Severiano, obispo y mártir.
COMUNERA HORAS.—Continúan en la iglesia de las Religiosas y Doctores. Se desahoga á las siete de la mañana, y se reserva á las cinco y media de la tarde.

ADORACIÓN NOCTURNA.—Turnos de Sangnis-Christi y San Juan Bautista.
CONTRA DE MAÑANA.—Nuestra Señora de la Alegría, en el Salvador.

Cultos

En la real capilla de la Virgen de los Desamparados se celebró á las diez de la mañana misa solemne; y por la tarde, á las cinco y media, ejercicio con sermón y solemne Salve.
En el Parral, á las cuatro de la tarde, Salve solemne en honor á Nuestra Señora de la Añigüa.—Paroquial de San Esteban.—Asociación de señoras camareras de San Luis Bertrán. Mañana, á las once, misa, y el ejercicio mensual.
En Santa Catalina de Sena, la cofradía del Santo Rosario y la V. O. T. de Santo Domingo celebrarán mañana, á las 7.30, misa de comunión; por la tarde, á las 8.30, junta de hermanas, y á las 4.30 el ejercicio con sermón y procesión.

ESPECTÁCULOS

TEATRO DE RUZAFÁ.—A las seis de la tarde.—Sección sencilla.—«¡Si las mujeres mandasen!».—A las 8.15 de la noche.—Beneficio del Cuerpo de Coros.—«Santos e Meigas.—La gaita blanca.—El tío Cabales.—¡Si las mujeres mandasen!».

TEATRO DE APOLO.—A las 8.30 de la noche.—«La mala sombra.—El pollo Tejada.—El día de Reyes».

SALON ESCLAVA (Pl. y Margall, 21).—Todos los días laborables, por la tarde sección permanente de 5 á 7 y 12, á los precios corrientes por sección sencilla. Por la noche dos secciones, á las 8 y á las 11. Sección programa de cinematografía. Grandes atracciones de variedades. Todas las semanas debuts. Puntualidad en la hora.

SECCION COMERCIAL

Nuestros productos en el extranjero

Liverpool 15 de febrero de 1909.
NARANJAS.—Valencias: se limitó la oferta de hoy al cargamento del vapor «Rusland». Sin embargo de ser muy defectuosa la condición de la fruta, la demanda sigue siendo muy activa, y los precios han mejorado de 6d á 11s. Cotizamos como sigue:
Primeras y segundas: 420, de 7i á 89. 420 largas, de 86 á 106. 714 largas, de 9i á 109. Terceras X: 420, de 56 á 76. 420 largas, de 69 á 99. 714 largas, de 76 á 99, por caja. Jaffas: Se han puesto á la venta hoy 7.000 cajitas. La demanda fué en extremo floja y los resultados desastrosos; obtuvimos de 56 á 69, por primeras y segundas, y de 39 á 53, por cajita, en tercera y cuarta condición. CEBOLLAS.—Las 2.000 cajas de Valencia ofrecidas encontraron buena demanda, vendiéndose de 10j3 á 10j9, gruesas, y de 10j6 á 11j3, por caja de pequeñas. Ha llegado el vapor «Rusland». (De la casa James Adam, Son, et C.º)

Barómetro, 755.15. Termómetro: máximas, 13.90; mínimas, 4.00. Sol, 16.90; humedad, 60.00; viento, N.

Movimiento de BUQUES

Entrados: Vapor Cabo San Martín, de Marsella y escalas, con cargo general.—Vapor Paulina, de Burriana, de tránsito.—Vapor Játiva, de Génova y escalas, con cargo general.—Vapor Les Alpes, de Génova y escalas, de tránsito.—Vapor C. Sundt, de Burriana, de tránsito.—Vapor Prince Charles de Belgique, de Burriana, de tránsito.—Vapor Juanita, de Tarragona, de tránsito.—Vapor Vicente Ferrer, de Barcelona, con cargo general.—Vapor Europa, de Burriana, de tránsito.—Vapor Cristina Sell, de Burriana, de tránsito.—Vapor Vesta, de Calania y escalas, de tránsito.—Vapor Botnia, de Liverpool y escalas, con carbón.—Vapor Grau, de Barcelona, en lastre.—Vapor Vicente Sanz, de Cullera, de tránsito. Salidos: Vapor Cabo San Martín, para Bilbao y escalas, de tránsito y otros.—Vapor Paulina, para Liverpool, de tránsito y fruta.—Vapor Játiva, para Huelva y escalas, de tránsito y otros.—Vapor Les Alpes, para Buenos-Aires y escalas, de tránsito y otros.—Vapor C. Sundt, para Hamburgo y escalas, de tránsito y fruta.—Vapor Prince Charles de Belgique, para Londres y escalas, de tránsito y fruta.—Vapor Juanita, para Bilbao y escalas, de tránsito y otros.—Vapor Carmen Roca, para Avilés y escalas, con cargo general.—Vapor Emerald, para Glasgow y escalas, con fruta.

Productos del campo

Chiva 18.—Vino tinto, el decálitro, de 0.70 á 1.25 pesetas; vino blanco, de 1 á 1.50; aceite, la arroba, á 18; algarrobas, á 1.75; trigo, la varchilla, á 4; maíz, á 2.12; trigo jeja, á 3.75; alfalfa seca, de 1 á 1.25; habichuelas del pinet, á 4; patatas, la arroba, á 1.25; cebollas, á 1.50. Los vinos se pagan según clase y grado. Sogorbe 18.—Aceite, la arroba, 20 pesetas; algarrobas, 1.60; cáñamo, 13; patatas, 1.40; habichuelas blancas, la varchilla, 4; gateados, 3; maíz, 2.25; trigo, 3.50; vino, el cántaro, 0.75. El mercado de cerdos abundante y precios bajos en todos los tamaños.

El Puerto

Día 19 de febrero. OBSERVATORIO METEOROLÓGICO
Aménase el día con el cielo cubierto; la mar con marejada.

Barómetro, 755.15. Termómetro: máximas, 13.90; mínimas, 4.00. Sol, 16.90; humedad, 60.00; viento, N.

Movimiento de BUQUES

Entrados: Vapor Cabo San Martín, de Marsella y escalas, con cargo general.—Vapor Paulina, de Burriana, de tránsito.—Vapor Játiva, de Génova y escalas, con cargo general.—Vapor Les Alpes, de Génova y escalas, de tránsito.—Vapor C. Sundt, de Burriana, de tránsito.—Vapor Prince Charles de Belgique, de Burriana, de tránsito.—Vapor Juanita, de Tarragona, de tránsito.—Vapor Vicente Ferrer, de Barcelona, con cargo general.—Vapor Europa, de Burriana, de tránsito.—Vapor Cristina Sell, de Burriana, de tránsito.—Vapor Vesta, de Calania y escalas, de tránsito.—Vapor Botnia, de Liverpool y escalas, con carbón.—Vapor Grau, de Barcelona, en lastre.—Vapor Vicente Sanz, de Cullera, de tránsito. Salidos: Vapor Cabo San Martín, para Bilbao y escalas, de tránsito y otros.—Vapor Paulina, para Liverpool, de tránsito y fruta.—Vapor Játiva, para Huelva y escalas, de tránsito y otros.—Vapor Les Alpes, para Buenos-Aires y escalas, de tránsito y otros.—Vapor C. Sundt, para Hamburgo y escalas, de tránsito y fruta.—Vapor Prince Charles de Belgique, para Londres y escalas, de tránsito y fruta.—Vapor Juanita, para Bilbao y escalas, de tránsito y otros.—Vapor Carmen Roca, para Avilés y escalas, con cargo general.—Vapor Emerald, para Glasgow y escalas, con fruta.

Productos del campo

Chiva 18.—Vino tinto, el decálitro, de 0.70 á 1.25 pesetas; vino blanco, de 1 á 1.50; aceite, la arroba, á 18; algarrobas, á 1.75; trigo, la varchilla, á 4; maíz, á 2.12; trigo jeja, á 3.75; alfalfa seca, de 1 á 1.25; habichuelas del pinet, á 4; patatas, la arroba, á 1.25; cebollas, á 1.50. Los vinos se pagan según clase y grado. Sogorbe 18.—Aceite, la arroba, 20 pesetas; algarrobas, 1.60; cáñamo, 13; patatas, 1.40; habichuelas blancas, la varchilla, 4; gateados, 3; maíz, 2.25; trigo, 3.50; vino, el cántaro, 0.75. El mercado de cerdos abundante y precios bajos en todos los tamaños.

El Puerto

Día 19 de febrero. OBSERVATORIO METEOROLÓGICO
Aménase el día con el cielo cubierto; la mar con marejada.

Barómetro, 755.15. Termómetro: máximas, 13.90; mínimas, 4.00. Sol, 16.90; humedad, 60.00; viento, N.

Movimiento de BUQUES

Entrados: Vapor Cabo San Martín, de Marsella y escalas, con cargo general.—Vapor Paulina, de Burriana, de tránsito.—Vapor Játiva, de Génova y escalas, con cargo general.—Vapor Les Alpes, de Génova y escalas, de tránsito.—Vapor C. Sundt, de Burriana, de tránsito.—Vapor Prince Charles de Belgique, de Burriana, de tránsito.—Vapor Juanita, de Tarragona, de tránsito.—Vapor Vicente Ferrer, de Barcelona, con cargo general.—Vapor Europa, de Burriana, de tránsito.—Vapor Cristina Sell, de Burriana, de tránsito.—Vapor Vesta, de Calania y escalas, de tránsito.—Vapor Botnia, de Liverpool y escalas, con carbón.—Vapor Grau, de Barcelona, en lastre.—Vapor Vicente Sanz, de Cullera, de tránsito. Salidos: Vapor Cabo San Martín, para Bilbao y escalas, de tránsito y otros.—Vapor Paulina, para Liverpool, de tránsito y fruta.—Vapor Játiva, para Huelva y escalas, de tránsito y otros.—Vapor Les Alpes, para Buenos-Aires y escalas, de tránsito y otros.—Vapor C. Sundt, para Hamburgo y escalas, de tránsito y fruta.—Vapor Prince Charles de Belgique, para Londres y escalas, de tránsito y fruta.—Vapor Juanita, para Bilbao y escalas, de tránsito y otros.—Vapor Carmen Roca, para Avilés y escalas, con cargo general.—Vapor Emerald, para Glasgow y escalas, con fruta.

Productos del campo

Chiva 18.—Vino tinto, el decálitro, de 0.70 á 1.25 pesetas; vino blanco, de 1 á 1.50; aceite, la arroba, á 18; algarrobas, á 1.75; trigo, la varchilla, á 4; maíz, á 2.12; trigo jeja, á 3.75; alfalfa seca, de 1 á 1.25; habichuelas del pinet, á 4; patatas, la arroba, á 1.25; cebollas, á 1.50. Los vinos se pagan según clase y grado. Sogorbe 18.—Aceite, la arroba, 20 pesetas; algarrobas, 1.60; cáñamo, 13; patatas, 1.40; habichuelas blancas, la varchilla, 4; gateados, 3; maíz, 2.25; trigo, 3.50; vino, el cántaro, 0.75. El mercado de cerdos abundante y precios bajos en todos los tamaños.

El Puerto

Día 19 de febrero. OBSERVATORIO METEOROLÓGICO
Aménase el día con el cielo cubierto; la mar con marejada.

OBLIGACIONES

Sociedad Valenciana de Tranvías, A. B. 100.50 p. Id., id., O. D. E. F. G. 101.00 p. Id., id., id., E. H. 98.50 d. y 10.00 p. El síndico-presidente, Tomas Dart.

Cambio oficial de ayer

Según el Boletín del Colegio de Corredores de París.—Cheque de banquero: 11.50. 8 días vista, comercial: 10.10 á 10.90. Londres.—Cheque de banquero: 88.11. 8 días vista, comercial: 27.75 á 27.95.

Telegramas bursátiles

Del Colegio de Corredores de Barcelona 19, á las 18. Deuda amortizable al 4 por 100. 80.40 Banco Hispano-Colonial (acciones). 90.00 P.º del Norte de España (acciones). 75.00 F.º C. Madrid-Zaragoza-Alicante (acciones). 81.50 F.º C. de Orense (acciones). 97.50 Cambios s.º París, á la vista. 28.85 Cambios s.º Londres, á la vista. 11.50 París: 4 por 100 exterior. 28.18

Servicio particular

París 19, á las 18. Río Tinto. 1745.00 F.º C. Norte. 849.00 F.º C. Zaragoza. 417.00 Madrid 19, á las 18. Tabacaleras. 358.20 París: Exterior. 97.92 Franco. 81.50 Libras. 28.08 Madrid 19, á las 18. F.º C. 63.20 Barcelona 19, á las 18. Orenses. 60.00 Madrid. 97.92 París. 81.52

De Alemania

NOTAS DE VIAJE por LAZARO FLORO
Se vende al precio de DOS PESETAS en la Administración de este periódico.

Advertisement for FITINA, a natural phosphorus food. It includes the brand name in large letters, a description of the product as a natural phosphorus food, and a list of benefits such as 'Fortifica el cuerpo' and 'viva el intelecto'. It also mentions 'Comprobada en casos de insomnio nervioso' and provides contact information for the manufacturer, J. Pedret Garrigá, in Barcelona.

Advertisement for 'CRÈME' POLVOS JABÓN SIMON. It features a portrait of a woman and a small illustration of a soldier. The text describes the product as 'Productos maravillosos para suavizar, blanquear y aterciopelar el cutis.' and provides the name of the manufacturer, J. Simon, Paris.

Advertisement for Vapores Correos Transatlánticos de Pinillos, Izquierdo y Comp.ª, de Cádiz. It promotes the 'Linea de Antillas y Estados-Unidos' and the ship 'CATALINA', which will depart on March 1st. It lists agents in Valencia: Requena e Hijos, Colón, 62.

Advertisement for LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL, a company of united insurers. It states '45 años de existencia' and offers insurance for life and fire. It lists sub-directors in Valencia and Castellón.

Advertisement for UN ROMPE-CABEZA UN. It is a product for industrial and commercial use, described as a 'propaganda eficaz y económica'. It is distributed by Haasenstein y Vogler, Fernando, 2, 1º, BARCELONA.

Large advertisement for 'LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA LA FLOR DE ORO'. It features portraits of a woman and a man. The text emphasizes that it is the best hair dye, preventing hair loss and promoting growth. It lists various benefits and provides contact information for the manufacturer in Valencia.

Advertisement for LOECHES (La Margarita), a mineral water. It describes the water as 'Agua mineral natural Purgante y curativa' and lists various ailments it treats, such as eczema and skin diseases. It provides contact information for the manufacturer in Madrid.

Advertisement for EL JARABE Y LA PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO de LAGASSE. It describes the product as a 'combaten victoriosamente' various ailments like colds, influenza, and coughs. It lists the manufacturer's address in Valencia.

Advertisement for PEZONERAS FAJARNÉS A LAS SEÑORAS EMBARAZADAS. It describes the product as a 'Único y verdadero específico' for various ailments during pregnancy. It provides contact information for the manufacturer in Valencia.

Advertisement for 'HIERRO QUEVENNE', a medicinal product. It includes a portrait of a man and text describing the product's benefits for various ailments. It provides contact information for the manufacturer in Paris.

Advertisement for 'VENTAS DINERO'. It describes a service that provides financial assistance and loans. It provides contact information for the service in Valencia.

Advertisement for 'Cochera L' IDEAL'. It describes a service that provides a 'buena y espaciosa' carriage for hire. It provides contact information for the service in Valencia.

Advertisement for 'VERSOS DE LA JUVENTUD'. It describes a product for young people, possibly a cosmetic or health product. It provides contact information for the manufacturer in Valencia.

Advertisement for 'DEPILATORIO INGLÉS'. It describes a product for hair removal. It provides contact information for the manufacturer in Valencia.

Advertisement for 'Servicio regular de vapores'. It lists various shipping services to London, Liverpool, Bristol, Cardiff, Glasgow, Hamburg, Rotterdam, and Amsterdam. It provides contact information for the shipping company in Valencia.

Advertisement for 'Compañía Sevillana'. It describes a shipping service to various ports. It provides contact information for the company in Valencia.

Advertisement for 'Taller de lápidas'. It describes a workshop that provides stone carvings and monuments. It provides contact information for the workshop in Valencia.

Advertisement for 'Grandes talleres de mármoles S. OETZ'. It describes a workshop that provides marble work. It provides contact information for the workshop in Valencia.

Advertisement for 'PIANO'. It describes a piano for sale. It provides contact information for the seller in Valencia.